

L'ESPRIT DE L'ARCOUEST

2024 | 01h15 | Long métrage | Documentaire | Français | Tous publics

GÉNÉRIQUE

Réalisation : Florence Riou

PRODUCTION, DISTRIBUTION, ...

Production : Association Rennes en sciences

SOUTIENS

| Cinémathèque de Bretagne | ACJC
| Musée Curie

MOTS CLÉS

histoire | sciences | culture

LIEU(X) DE TOURNAGE

Ploubazlanec (22620) | Paris (75000)



SYNOPSIS

Ce documentaire nous plonge dans l'histoire fascinante d'un groupe de pionniers scientifiques du début du XXe siècle, rassemblés autour de figures majeures telles que Marie Curie, Paul Langevin, Jean Perrin et d'autres scientifiques influents. Ils se retrouvent chaque été au début du XXème siècle, à la pointe de l'Arcoouest en Bretagne, face à l'archipel de Bréhat, reliés par des valeurs communes depuis l'Affaire Dreyfus. Surnommé « Sorbonne plage », ce groupe a non seulement marqué l'évolution de la science en France, mais s'est également engagé dans les grands enjeux sociétaux de l'époque, en faveur de la paix et de la diffusion des savoirs. À travers les souvenirs d'enfance d'Hélène Langevin-Joliot – physicienne, fille d'Irène et Frédéric Joliot-Curie (et petite-fille de Pierre et Marie Curie) – le film explore le lien intime entre la science, la culture et la société. Cette page d'histoire reconstituée avec un de ses témoins majeurs, interroge notre rapport à la connaissance et renvoie à la place de la science dans la culture aujourd'hui, pour préserver la paix.